

MOURIR
Jacques Brel

"Mourir, c'est la seule chose intelligente qu'on va faire après cette naissance que nous n'avons pas choisie. Je n'ai pas peur de mourir. Il faut s'aimer comme des fous pour avoir peur de mourir. Et s'aimer en fonction de quoi ? Nous sommes provisoires. Nous sommes éphémères. Rien ne nous est dû. Qu'est-ce qui nous est dû ? Même pas la vie. Alors, cette putain de vie, il faut la vivre. Il faut essayer que ce soit joli, que ce soit tendre. Et là, c'est difficile parce que nous ne sommes pas du tout armés. On n'est pas armés pour vivre mais on est très armés pour mourir. Moi, tout le monde m'a appris à mourir, depuis que je suis né. On m'a appris à mettre de l'argent de côté, à être prudent... On apprend aux filles à épouser un gars qui n'est pas trop bête, qui a de l'argent... Toutes ces choses, qui sont le contraire de vivre et qui apprennent la mort, c'est désolant."

Jacques Brel, Europe 1, mai 1968